



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	13	25/01/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

FRENTE POLÍTICOS

1. Cooperación asertiva. Ernestina Godoy, titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, rindió su tercer informe, donde detalló que los delitos de alto impacto disminuyeron 46.5 por ciento de 2019 a 2022. En el Museo Interactivo de Economía, ante la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, y otras autoridades, la fiscal precisó que el homicidio doloso registró una disminución de 47% el año pasado. Esta cifra es la más baja que se ha registrado en la Ciudad de México desde 2015, señaló **Godoy** al revelar que la capital pasó del lugar 21 al 25 entre las entidades con más homicidios dolosos a nivel nacional. La dupla ideal es la que se forma con la Secretaría de Seguridad, a cargo de **Omar García Harfuch**. Instituciones que, juntas, son infalibles.

2. El viene-viene. Lo que están haciendo los taxistas en Cancún es intolerable, bloquean la entrada a la zona hotelera por ambos lados y ahorcan la entrada y salida de viajeros, logrando un sorpresivo éxodo de turistas. Las preguntas sobre qué sucede, o cuánto se les va a tolerar no han querido ser contestadas por los responsables de poner orden en la ciudad, cuya principal función es hacer respetar la ley: **Rodrigo Alcazar**, el titular de Movilidad, prefiere no responder a la prensa. “Estoy trabajando”, dice, y agita las manos para que los vehículos varados en la avenida se muevan. Sin orden ni respeto no hay seguridad; sin seguridad no hay turismo, sin turismo no hay Cancún.

3. Mágica solución. Todo es cuestión de un plumazo, según el gobernador de Veracruz, **Cuitláhuac García**. Después de la masacre de una familia en su entidad, vuelve a responsabilizar a quienes nada tienen que ver: los medios. “Entendemos que estos hechos lamentables han sucedido en el estado y que algunos medios, no todos, hacen eco y quieren exagerar el ambiente que existe en Veracruz. Desde luego, no miran a otros lados y se insidían aquí y les duele porque antes se quedaban callados”. Tras su lamentable declaración, don **Cuitláhuac**, el “patito feo” de la 4T, cierra los ojos a la brutalidad del ataque armado sucedido en Xalapa. Dos menores acribillados. ¿Sin la prensa, regresaría la paz a su estado? No, ¿verdad?

4. Pizca de congruencia. Las apariencias indican que **Juan Vera Carrizal**, exdiputado acusado de un ataque con ácido a **María Elena Ríos**, tiene demasiada influencia en el Poder Judicial. De otra manera no se puede explicar que los jueces hayan puesto su credibilidad en juego para salvarle el pellejo. Acompañada de legisladoras federales del PRD, PAN y PRI, la sobreviviente de intento de feminicidio exigió la renuncia del presidente del Tribunal Superior de Justicia de Oaxaca, **Eduardo Pinacho**, y del juez **Teódu-lo Pacheco** por la sentencia de prisión domiciliaria en favor de su agresor intelectual. No se han dado cuenta de que fallos así lesionan a la sociedad en su conjunto. ¿Y los discursos?

5. Cada quien lo suyo. El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, rechazó la idea de crear una moneda común en América Latina para realizar intercambios comerciales, propuesta surgida tras la reunión entre los presidentes de Brasil y Argentina, **Luiz Inácio Lula da Silva** y **Alberto Fernández**. “Nosotros no estaríamos de acuerdo. Por muchas razones, tenemos que seguir manteniendo como referencia al dólar”, dijo **López Obrador**, añadiendo que desconoce los detalles de la iniciativa planteada. La idea surgió durante la reunión de la CELAC en Buenos Aires: **Lula** hizo los comentarios junto con el presidente argentino, quien dijo que se había interesado sobre lo que implicaría tal propuesta. Decisiones así no se toman a la ligera.